

eJournal Ilmu Komunikasi, 2013, 1 (4): 38-52 ISSN 0000-0000			berupa tanda-tanda dalam iklan.
KAJIAN SEMIOTIKA DALAM FILM oleh Yoyon Mudjiono, Jurnal Ilmu Komunikasi, Vol. 1, No.1, April 2011 ISSN: 2088-981X	Suatu film sebaiknya dinilai dari segi artistic bukan secara rasional saja, sebab jika hanya dinilai secara rasional, sebuah film artistic boleh jadi tidak berharga karena tidak mempunyai maksud dan makna tertentu.	Pembahasan yang dibahas dalam jurnal ini membahas tentang analisis semiotika yang juga berhubungan dengan tanda-tanda	Penerapan metode pada penelitian ini berupa film yang mencakup teks, suara, dan gambar sedangkan dalam penelitian ini berupa gambar atau bentuk motif.
Nilai Tanda Objek Dalam Masyarakat Konsumen (Analisis Semiotika Barthes Terhadap Blackberry) oleh Ahmad Rudy Fardiyan	Tesis ini membahas nilai-tanda BlackBerry yang merupakan bagian dari komodifikasi yang muncul ada era masyarakat konsumen menggantikan nilai guna suatu objek konsumsi	Menggunakan analisis semiotika Roland Barthes	Kajian tentang budaya masyarakat konsumen serta kajian semiotika terhadap kajian komoditas tanda pada objek.
DEKONSTRUKSI MAKNA SIMBOLIK BATIK SOLO, Tesis oleh Kawasaki Naomi, Program Studi Kajian Budaya Pascasarjana Universitas Sebelas Maret Surakarta, 2012	Tesis ini membahas tentang Batik Solo yang merupakan salah satu wujud budaya adiluhung Jawa yang diakui sebagai Warisan Budaya oleh UNESCO, penelitian ini memperoleh hasil tentang deskonstruksi makna simbolik Batik Solo yang terjadi	Sama-sama meneliti tentang makna dalam suatu batik.	Perbedaan pada Metode penelitian yang digunakan, metode tesis yaitu dengan teori Semiotika Komunikasi Visual dari Umberto Eco dengan Teori Dekonstruksi

Dua aspek kajian dari Barthes di atas merupakan kajian utama dalam meneliti mengenai semiotik. Kemudian Barthes juga menyertakan aspek mitos, yaitu di mana ketika aspek konotasi menjadi pemikiran populer di masyarakat, maka mitos telah terbentuk terhadap tanda tersebut. Pemikiran Barthes inilah yang dianggap paling operasional sehingga sering digunakan dalam penelitian.

1. Signifier (Penanda)	2. Signified (Petanda)
3. Denotative Sign (tanda denotatif)	
4. CONNOTATIVE SIGNIFIER (PENANDA KONOTATIF)	5. CONNOTATIVE SIGNIFIED (PETANDA KONOTATIF)
6. CONNOTATIVE SIGN (TANDA KONOTATIF)	

Tabel 1.2

Table semiotik Roland Barthes

Peneliti menggunakan analisis semiotik model Roland Barthes untuk mengkaji penanda dan petanda serta makna dari motif batik. Dimana dalam motif Batik Sendang Lamongan pastinya terdapat makna atau sebuah pesan yang dapat di analisis berdasarkan model Roland Barthes.

3. Definisi Makna

Dalam penelitian ini fokus penelitian peneliti adalah untuk mencari tahu bagaimana petanda penanda serta makna dari motif Batik Sendang Lamongan. Makna mempunyai ruang lingkup yang luas untuk dijabarkan, maka tak jarang menyebabkan suatu keragaman dalam mengartikan suatu makna dari ujaran atau gambar.

Makna dapat dikonstruksikan secara individu, sosial, atau gabungan dari keduanya. Pada tataran individu, makna dipersepsikan secara

yang ada dalam batik. Dalam penelitian ini yang dijadikan objek untuk diteliti adalah Batik Sendang Lamongan. Hal yang akan diteliti yaitu segala sesuatu yang berkaitan dengan motif Batik Sendang, dan dari bermacam-macam motif. Pada penelitian ini, peneliti hendak mengungkap Petanda dan Penanda motif batik Sendang serta makna yang terdapat didalamnya.

Model semiotika Roland Barthes ini menjelaskan tentang bagaimana menganalisis makna dari tanda-tanda. Fokus perhatiannya tertuju pada gagasan tentang signifikasi dua tahap. Pada signifikasi tahap pertama, berisi tentang hubungan antara *signifier* dan *signified* didalam sebuah tanda terhadap realitas eksternal. Barthes menyebutnya sebagai denotasi yang mana dalam pengertian umum denotasi biasanya dimengerti sebagai makna harfiah, makna yang sesungguhnya. Jadi denotasi yaitu makna paling nyata dari sebuah tanda. Sedangkan tahap yang kedua adalah konotasi, yaitu istilah yang barthes gunakan untuk menyebut signifikasi tahap kedua yang menggambarkan interaksi yang terjadi ketika tanda bertemu dengan perasaan atau emosi dari pembaca, serta nilai-nilai kebudayaannya. Oleh karena itu, denotasi adalah apa yang digambarkan tanda terhadap subyek, sedangkan konotasi adalah bagaimana menggambarkannya.

Jika dikaitkan dengan penelitian ini maka motif yang terdapat dalam batik Sendang merupakan sebuah tanda, dan dalam motif tersebut dapat ditarik gambaran makna yang seperti apa.

Untuk menguatkan penelitian ini, peneliti juga menggunakan teori simbol yang diciptakan oleh Susanne Langer dan teori makna yaitu teori

